

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA.—Director—propietario: Bernardo Pabregues y Sintés.

¡VIVA LA REPÚBLICA FEDERAL!

¡NO MAS REYES NI FRONTERAS!

Núm. 1210.

Año V.

Mahon, jueves, 1.º de Agosto de 1873.

Noticias Generales.

Madrid 23 de Julio.

De El Imparcial:

SUCESOS DE ANDALUCIA.

Cádiz.—Después de tres días sin correo de Sevilla y Cádiz, recibimos hoy periódicos de ambas capitales, ya independientes, de cuyos principales sucesos daremos cuenta.

El repique de las campanas del ayuntamiento y de la catedral de Cádiz anunció al vecindario el sábado por la mañana que había ocurrido algo importante. En efecto, habíase recibido un telegrama del alcalde de Sevilla anunciando que la provincia había secundado el movimiento de Cartagena y se había declarado cantón federal.

El alcalde de Cádiz Sr. Salvoechea avisó inmediatamente a las autoridades civil y militar, las que, personándose en el municipio, resignó el mando la primera y se ofreció la segunda a secundar el movimiento.

Reunieron los batallones voluntarios, se ocuparon los puntos estratégicos de la ciudad, se reforzaron las guardias y se ocupó la estación. Salvoechea pasó a la aduana con algunos individuos del ayuntamiento y de la diputación y constituyó con 27 de ellos el comité de salud pública, que dió un manifiesto recomendando la unión de todas las fuerzas militares y excitando a responder al llamamiento del pueblo de Cádiz a todos los de Andalucía.

Por el *Buletin oficial* publicó después otro documento dando cuenta de la constitución del comité provincial de salud pública, de la actitud de entrambas autoridades que ya hemos dicho y de que por la tarde se celebraría una revista de las fuerzas armadas en honor de estos sucesos.

A las siete tuvo esta efecto, a la que asistió también el regimiento de artillería de plaza con sus gefes a la cabeza, pronunciando un discurso el comandante militar Sr. Eguía, de paisano.

El Sr. Salvoechea recibió un telegrama del alcalde de Jerez pidiéndole instrucciones.

El mismo sábado se constituyó en Cádiz un Ayuntamiento interino con los concejales que no pasaron a formar la junta de la provincia y acordó la suspensión de empleados, la incautación de los bienes que posee el Estado en aquella localidad y hacer efectivo en el término de cuarenta y ocho horas todos los derechos de los particulares con la caja del municipio.

El sábado por la noche habían ya secundado el movimiento varios pueblos de la provincia. El gobernador de Sevilla, Sr. La Rosa, había llegado en la goleta *Diana*. Uno de los acuerdos del comité de salud pública fue el desestanco del tabaco. Demás está decir que se ha entregado al pueblo y a las fuerzas sublevadas cuantas armas había disponibles, apoderándose hasta de las municiones de los faluchos del resguardo.

Sevilla.—A las doce de la noche del viernes se notó en Sevilla algún movimiento entre los jefes de voluntarios y muchos otros federales: iba a hacerse la proclamación del cantón federal de Andalucía bajista. Aunque se dijo que el gobernador, Sr. La Rosa, se había al frente del movimiento, surgieron luego divergencias, quedando aquella autoridad fuera de juego.

Cerca de la una de la misma noche se reunieron los voluntarios a bordo de corneta y ocuparon varios puntos hasta el amanecer. La causa de esta reunión pareció ser la sospecha de que se dirigiese a Sevilla la columna de Ripoll, tratándose de cortar la vía férrea de Córdoba, a lo que se opuso el jefe de la línea, que prometió avisar cualquier movimiento de las tropas hacia Sevilla y cortarla él mismo en caso de verificarse. El telegrama fue interceptado, y parece que no se permitió la salida del tren correo.

Por la mañana del sábado tomó otro carácter el movimiento. Varios grupos armados se dirigieron a la cárcel con la pretensión de que fuesen puestos en libertad los Sres. Mingorance, Castro, Carrero y demás presos que lo fueron a consecuencia de los sucesos del día 30 de junio. Antes de las nueve fueron sacados de la prisión y paseados en medio del mayor alborozo por las principales calles: determinación que desaprobó varios pelotones de voluntarios, y no es fácil consignar si aquella partió de alguna autoridad sublevada ó fué inspiración del pueblo.

El gobernador hayó de ciertas demostraciones de que fué objeto, según se decía. Los pelotones de voluntarios no intransigentes se habían retirado. Las circunstancias eran gravísimas. Todo el mundo temía acontecimientos de mal carácter; no era posible saber qué mandamiento ni bajo qué régimen de gobierno se encontraba la capital andaluz.

El sábado parece que resignaron sus cargos los individuos del ayuntamiento y de la diputación, que desaparecieron de la ciudad. Los intransigentes pusieron el consabido cartel de «Pena de muerte al ladrón, al asesino y al incendiario», y

parece que hicieron algunas prisiones entre los benévotos.

Al constituirse la junta cantonal republicana las campanas de la Giralda y las de todas las iglesias. Multitud de familias emigraron de la población.

El ayuntamiento, en su última sesión había acordado hacer obligatorio el alistamiento en la milicia a todos los ciudadanos de 20 a 40 años, pagando los que no quisieran hacerlo una cuota mensual de 10 a 100 rs., según su posición social.

La goleta austriaca *Vehvic* había llegado a aquel puerto. El comité de salud pública, que se constituyó en comisiones de los distintos ramos de la administración, envió comisiones a todos los pueblos de la provincia para que secundaran el movimiento. Tres documentos, en fin, publicó la expresada corporación: uno dando cuenta al pueblo de su constitución interina, otro diciendo que los dueños de establecimientos deberían abrir sus puertas sin recelo ni temores, otro para que en el plazo de 24 horas fuesen entregadas todas las armas de los que no pertenecieran a la milicia.

De La Justicia Federal:

Los generales conservadores unionistas y calamarés, es decir, el elemento más reaccionario del sistema constitucional, acuden alrededor del ministro de la Guerra «republicano», Eulogio Gonzalez, como los cuervos en torno de los cadáveres.

¿Quién es aquí el muerto?

El tiempo lo dirá.

Pavía, Conch, Topete, he aquí los generales y marinos encargados de restablecer la Ordenanza realista en nuestro ejército y armada.

Y todo al amparo de la bandera federal.

¿Quieres mayor sarcasmo, soldado del ejército español?

Abre los ojos y acógete a la bandera del pueblo, porque si te sometes de nuevo a los generales de la reacción, te pierdes y nos pierdes.

Las provincias andaluzas se confederan y forman sus respectivos cantones independientes del Gobierno de Madrid.

Valencia hace lo mismo.

Cataluña lo propio.

Salamanca idem.

De Cartagena y Murcia no hay nada que decir.

El Mediterraneo es de la escuadra federal independiente.

El Océano, si no lo es, lo será.

Y, sin embargo, el Gobierno de Ma-

drid y la Asamblea de Madrid aun legisla y decreta para toda España.

Estas gentes, por lo visto, están mal informadas, pues cuando solo el vacío tienen a su alrededor, se creen con el apoyo de todo el mundo, y acabaran por entregar el poder a los reaccionarios, que tanto lo acechan.

Anteayer y ayer fueron recogidos los números de *La Justicia Federal*.

Con esto queda juzgada la situación Salmeron-Gonzalez.

El brigadier Topete parece que salió de noche a las ocho con dirección al Ferrol, a fin de encargarse del mando de la escuadra de aquel puerto por orden del Gobierno.

Sin duda abriga la esperanza de dar caza a los piratas de Cartagena.

Entre los piratas y negreros la lucha debe ser terrible.

Por lo que se vé, el Gobierno se va rodeando de lo más floridito y consecuente de nuestro numeroso cuadro de oficiales generales.

No parece sino que trata de declararse en abierta rebelión.

El día 23 de Abril fué considerado el brigadier Topete como traidor a la República, y poco después encausado y preso.

El 23 de Julio toma el mando de la escuadra del Ferrol por orden del Gobierno el brigadier Topete.

¿Que ocurrirá al brigadier Topete el 23 de Agosto?

¿Habrá quien lo sepa?

La única esperanza que tiene este Gobierno es la parte Noroeste de España, de donde espera quintos, y desde donde también espera dinero; pero tan luego como Valladolid lleve a cabo su movimiento cantonal, queda reducido este Gobierno al mando de la Puerta del Sol y al palacio de Buenavista. La alianza de los banqueros existe, para privar de recursos a los cantones; pero si estos privan de todo recurso al Gobierno, y se ponen de acuerdo unos cantones con otros para todos sus gastos generales, y de defensa interior y exterior, y general del Cantón y Estado, el Gobierno y la Asamblea sucumben a las veinticuatro horas!!

«Al declarar el Gobierno PIRATA a nuestra escuadra nacional, es pedir, pide la intervencion extranjera.

Es preciso que los cantones federales declaren la patria en peligro, y la salven, de comun acuerdo, de los extranjeros de adentro, del Gobierno, de la

Asamblea, y de las naciones que traten de invadirnos en vista de la infame conducta de este Gobierno que trata de entregarnos atados de piés y manos, como hicieron los nobles con su Polonia.

La pérdida de nuestro primer buque sea la señal de la gran epopeya que ha de salvarnos, comenzando con la velocidad del rayo.

Se nos asegura que el Sr. Maissonave ha prometido ser hasta inhumano con los federales. En su día habrá que rendir ciertas cuentas. ¡Adelante, señor ministro de la Gobernación!

CORREO DE AYER.

Barcelona 30 de julio.

El periódico *La Imprenta* publica la siguiente

ÚLTIMA HORA.

Los carlistas al mando de don Alfonso, Miré y otros cabecillas en número de unos 4000 infantes, 200 caballos y tres piezas de artillería se hallaban ayer en Centellas y Tona. Por la noche se corrieron hacia la Admetlla y desde allí a San Felio de Codinas, con cuyo movimiento ya dieron a entender claramente que amenazaban un golpe contra Caldas de Montbuy, cuya guarnición se compone de los dos batallones de Guías de la Diputación mandados por Roig Minguet, Vila y Puigjané.

En Granollers se tomaron las debidas precauciones y la columna del señor Asensio Vega, compuesta de los batallones de milicia ciudadana núm. 2 y artillería, cuatro compañías de Guías del General, batallón de Guías de la Diputación mandado por Jubany, 200 carabineros, 100 milicianos de Granollers y dos piezas de artillería, dispuesta toda la noche a defender la población ó salir en auxilio de otra que lo necesitara.

Inmenso era el entusiasmo que se notaba en todas estas fuerzas.

A las una y media de la noche oyóse un vivo fuego de fusilería y algunos disparos de cañón y al mismo tiempo la campana de Caldas de Montbuy tocando a rebato. Luego que pudo saberse más ó menos claramente cuál era la población atacada salió la mencionada columna dividida en dos secciones, que a las nueve de esta mañana en que duraba aún el fuego, debía de haber caído ya sobre los carlistas que tenían sus avanzadas a una hora de distancia de Caldas de Montbuy.

De esta población no ha llegado hoy persona alguna, pero las de las vecinas dicen que la guarnición y los vecinos se batían con denuedo, que los carlistas no habían podido aproximarse más que hasta el sitio llamado «Forn del Ramonet» á un kilómetro de Caldas; que atendida la situación y teniendo en cuenta que además de la columna Asensio Vega, Sabadell y Tarrasa han acudido también en socorro de los caldenses, como parece ha acudido igualmente el Xich de la Barraqueta, que se supone debía diri-

girse allí por la parte de San Felio, es más que probable, seguro que los carlistas habrán recibido un golpe terrible.

También se ha dirigido allí esta madrugada el batallón que manda el señor Wherle, en compañía de 800 voluntarios de Sabadell y 500 de Tarrasa. Esperamos con ansia los detalles de este ataque. Además de las fortificaciones que había en Caldas, ayer al saber la aproximación de los carlistas se levantaron una porción de barricadas en las boca calles.

Se tienen algunos pormenores del rescate de los prisioneros hechos en Alpens y que tenían los carlistas encerrados en el santuario del Hort. Allí habían sido conducidos también los rehenes y prisioneros de Igualada. A estos y á los jefes se los llevaron los carlistas precipitadamente al saber que la columna Moreno que había salido de Solsona se disponía a libertarlos. A las dos horas de haber salido los carlistas, llegaba la columna, que hizo varios disparos sobre el Santuario, del cual se apoderó, al ver que no se le contestaba, rescatando á unos 700 soldados que allí había. Púsose otra vez en marcha cuando supo que los carlistas se habían llevado á los rehenes de Igualada y á 26 jefes. Siguió la pista, y al pasar por Valldora supo que había sido asesinado el señor García Muñoz, teniente coronel de Navarra. Se dirigieron á Soria los carlistas, fustigando por el camino á varios presos, entre ellos un anciano sexagenario, llamado Pujol. Llegaron á Montbellor y allí se les unieron otras fuerzas. Celebraron una conferencia los jefes, por resultado de la cual fueron puestos en libertad los rehenes de Igualada y se quedaron con los jefes restantes.

Un colega se hizo eco del rumor de que Saballs había muerto de un casco de granada. Dió margen á esta creencia el haberse celebrado unos santos funerales en sufragio del alma de un cabecilla notable que después se ha sabido que era un tal Martí conocido por «Pancheta», ayudante de Miré, que murió delante de Berga montando una pieza. Un disparo de cañón de los de la villa desmontó la pieza y mató á «Pancheta». Respecto á Saballs, nuestras noticias son que este cabecilla no va con el grueso de las facciones que ayer estaban en Ayguafreda y hoy en Caldas. Los suyos dicen que ha tenido que ir á tomar baños, creyéndose que estará herido.

De La Independencia:

En las últimas noticias recibidas en esta capital relativas al orden público de las provincias, resulta lo siguiente:

El general Pavia con fuerzas de su mando, tomó en la tarde de ayer posiciones delante de Sevilla. Las últimas noticias dicen que el ejército era ya dueño de la estación, pirótecnica y cuartel del Carmen, siendo casi seguro que la fábrica de tabacos estaba igualmente en su poder, y esperándose de un momento á otro el aviso de la total rendición de los insurrectos.

Conservan sus posiciones delante de Valencia, en medio de la mayor disciplina y subordinación, las tropas que manda el general Martínez Campos, mientras que entre los sublevados de la ciudad cunde el desaliento y la división.

Continúa decayendo el movimiento iniciado en otros puntos y en Madrid la tranquilidad y confianza son completas. Del Norte y Cataluña no se ha recibido noticia alguna importante respecto á la rebelión carlista.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE El Diario de Barcelona.

Madrid, 28 de julio.

Las Cortes han tomado en consideración por 67 votos contra 60 una enmienda á los presupuestos disponiendo que se supriman las cesantías y que el máximo de las jubilaciones, viudedades y retiros sea de 8.000 reales.

Se ha pasado después á discutir el proyecto de ley creando reservas obligatorias desde 20 á 35 años en las provincias ocupadas por los carlistas.

Se ha desechado una enmienda disponiendo que las reservas estén sujetas á las ordenanzas militares.

El ministro de la Gobernación ha leído varios telegramas en que se dan las siguientes noticias:

Han aparecido en Monteagudo 200 insurrectos con dos piezas de artillería y amenazan á Orihuela.—Almería ofrece apoyo al gobierno.—Han sido dispersos los amotinados de Gamero.—Las tropas del brigadier Villacampa han entrado en Castellón de la Plana, hoyendo la junta y los voluntarios á Valencia.—Es inminente un levantamiento carlista en la provincia de Guadalajara.—Don Carlos con 4000 hombres marcha sobre Viana.—El general Búrgos ha llegado á Logroño.—Se ha retirado Galvez de Lorca, donde se ha quitado la bandera roja.—Málaga se pacifica.—Los carlistas han entrado en Villaviciosa (Asturias).—A las dos de la tarde de hoy se ha roto el fuego contra Sevilla.—Los voluntarios de Valencia han acordado resistir, y han huido muchos habitantes. La situación interior en Valencia mejora.—En Astorga se ha alterado el orden en sentido carlista, restableciéndose después.

Se ha leído en seguida un dictamen favorable á la aplicación en Puerto Rico de las garantías constitucionales que ha sido aprobado.

En el salón de conferencias de las Cortes ha ocurrido un suceso desagradable entre dos diputados, periodista uno y ex-ministro otro.

Madrid, 28 de julio.

Se esperan en Madrid algunos personajes importantes del partido conservador que se hallan actualmente en Biarritz.

Ayer aparecieron en la provincia de Logroño nuevas partidas carlistas figurando en ellas muchos mozos de la reserva.

Se ha organizado en Peña Plata un nuevo batallón carlista que saldrá en breve á operaciones.

El marqués del Duero ha aceptado un puesto importante en la milicia.

Se dice que el miércoles se pondrá á discusión el proyecto de Constitución.

Se niega que haya disensiones entre los ministros.

Hoy han llegado á Madrid 500 guardias civiles.

A pesar de haber llegado hoy á Valencia el tren de batir, se cree que el ataque no comenzará hasta mañana ó pasado mañana.

La fragata que bombardea á Cádiz es «Las Navas de Tolosa». Hoy debía llegar la «Villa de Madrid» para secundarla.

La tercera parte de los ayuntamientos de la provincia de la Corona han entregado ya el cupo de la reserva.

El comandante prusiano del «Vigilante» se halla en Gibraltar esperando órdenes de su gobierno.

Las autoridades francesas de Bayona cogieron ayer sesenta fusiles Chasapots que iban destinados á los carlistas.

El señor Castelar sigue indispuesto.

Madrid, 28 de julio.

Los señores Salmeron y Maissonave han conferenciado telegráficamente con la comisión de los insurrectos de Valencia. Se abrigan esperanzas de una avenencia.

El señor Castelar se halla restablecido y asistió al Consejo ayer tarde.

Se han declarado sucias las procedencias del Vistula y la parte austriaca del Danubio.

El general Mackenna saldrá mañana para Cataluña con amplias facultades. Lo acompaña el coronel Arío.

Madrid, 28 de julio.

Ayer rompió el fuego el general Pavia sobre Sevilla.

El gobierno confía que el «Vigilante» será entregado al cónsul de España en Gibraltar.

El general Contreras recorre los pueblos de la provincia de Murcia reclutando gente.

Esta noche confereencia el ministro de Ultramar con los diputados de Puerto Rico para tratar del proyecto de abolición de la esclavitud en Cuba.

Treinta diputados del centro de la Asamblea se han pasado á la derecha.

Han fracasado completamente las gestiones para la capitulación de los insurrectos de Valencia.

Madrid 28 de julio.

La extrema izquierda y parte del centro se han reunido para acordar la fundación de un periódico para dirigir las oposiciones del Parlamento. El centro no se muestra propicio á aceptar esta idea. El señor Tutau y otros individuos amigos del Sr. Pi manifiestan explícitamente que nunca estarán con la izquierda á la cual acusan de las desgracias de la patria.

En la reunión que ha tenido hoy el centro el Sr. Santiso ha manifestado que solo podría haber inteligencias entre el centro y la izquierda si esta condenaba la insurrección cantonal. La izquierda

ha eludido la respuesta. El tren de batir ha llegado delante de Valencia. Los insurrectos preparan la principal resistencia en la plaza de Toros y la Ciudadela. Los habitantes hu-

yen. El general Pavía ha bloqueado completamente a Sevilla.

Varias cartas de Cartagena hablan del desaliento que allí reina, y dicen que si los prusianos no hubiesen saltado a Galvez habria terminado la insurreccion. Contreras esta muy vigilado por los suyos que temen que se fogue.

En las Cortes se ha presentado una esposicion pidiendo que Navarra forme un canton separado.

El señor Navarrete se ha quejado de la ausencia del ministro de la Guerra, y le ha disculpado el presidente.

Madrid 28 de julio.

Continúan las deserciones de la marineria en Cartagena, presentandose a las autoridades de Alicante y Torreveija.

Se desmiente que algunas tropas de Valencia se hayan pasado a los insurrectos.

Se ha recibido un telegrama del general Pavía diciendo que tiene tomadas todas las salidas a Sevilla y que el triunfo será seguro mañana.

Reina grande entusiasmo en Zaragoza a favor del orden, ofreciéndose las autoridades al gobierno incondicionalmente. Añaden que desean que el gobierno les pida 12.000 hombres para batir a los enemigos del orden, y en último caso estan satisfechos con las reformas actuales, ó con la república sin adjetivo.

Hoy han llegado a Madrid 1.000 guardias civiles.

Las Cortes han tomado en consideracion por 98 votos contra 22 una proposicion del señor Villalba dando las gracias a los voluntarios republicanos de Pozablanco.

Vuelven las familias emigradas de Málaga. Se espera que no volverá a turbarse el orden.

La columna del brigadier Villacampa ha entrado en Castellon de la Plana sin resistencia.

Madrid 28 de julio.

Despues de dominada la insurreccion de Sevilla, el general Pavía se dirigirá a Cádiz.

Los carlistas han quemado la estacion de Nules.

Se cree que pasado mañana se verificará la reunion de la mayoría.

Se dice que D. Carlos con 5.000 hombres está a dos leguas de Logroño.

La izquierda de las Cortes ha elegido hoy la junta directiva que se compone de los señores Orense, Diaz Quiñero, Calá, Perez Costales, Vallés, Fantoni, Bartolomé Santamaría, Ocon y Navarrete.

Se dice que los insurrectos de Valencia tienen 24 cañones.

El señor Calvo Asensio está enfermo de gravedad.

Ha salido una comision para Valencia con objeto de conferenciar con el se-

ñor Martinez Campos.

Madrid, 29 de julio.

La Gaceta publica una circular recomendando a los gobernadores que activen el alistamiento de las reservas.

No publica noticias alguna importante sobre los carlistas.

Li-boa, 28 de julio.

Ha llegado en el vapor «C. d'iz» don Rafael Arcas, comandante de la escuadra.

Paris 28 (5.18 t.)

Berlin 28.—El apresamiento del vapor español «Vigilante» por la fragata «Federico Carlos», se ha verificado sin instrucciones ni autorizacion del gobierno alemán. El capitán Werner deberá justificar su conducta. El gobierno no ha recibido una parte de dicho capitán.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Ibiza 30 a las 8.30 m.

En Málaga ha habido una colision resultando 87 muertos y 300 heridos de los bandos republicanos.

En Sevilla hizose una intimacion incondicional.

En el Norte espérase una gran batalla campal.

En Cartagena la escuadra pronunciada se halla bloqueada por un buque alemán.

El general Turon ha sido nombrado general en jefe para la formacion del ejército de Aragon.

El general Makenna ha sido nombrado capitán general de Cataluña.

Dícese que varios oficiales de reemplazo de las Baleares han sido hechos prisioneros en Valencia, cuya ciudad vá a ser bombardeada.

En Cataluña nada ocurre de particular.

CRÓNICA LOCAL.

Quedan señalados los dias 14, 15, 16 y 17 del actual para las nuevas elecciones municipales de Ciudadela, y los mismos dias para las del primer colegio de Alayor.

Prepárense, pues, nuestros correccionarios.

Segun nos escriben de Palma, han ocurrido en aquella capital algunos casos de viruela maligna, por lo que damos la voz de alerta a nuestras autoridades para que vigilen a la llegada del vapor procedente de Alcudia.

Llamamos la atencion de nuestros lectores hácia la siguiente

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE El Menorquin.

C. Director de EL MENORQUIN: Palma 30 julio 1873.

Estimado amigo: Apurado en es-

tremo para dar interés a esta correspondencia por la falta de acontecimientos locales, no será demás descubrir a los ojos de los menorquines la marcha política que aquí se sigue ante los sucesos del continente.

Hasta ahora predomina el pensamiento de no anticiparse a la obra de las Constituyentes en cuanto se roze a la constitucion del Canton balear, espresion unánime del Ayuntamiento, Diputacion, Comités y Milicia ciudadana, transmitida por telegrama al Gobierno, si bien con la salvedad de que por ahora se le apoyaria.

Pero si acordos estuvieron todos en dar este paso, la prudencia aconsejaba el no vivir desprevenidos por lo que se nombró una comision del Comité provincial para redactar un proyecto de constitucion cantonal dado el caso que faltase el poder central y tuviese esta Provincia que obedecer al espíritu de propia conservacion.

Esto no obstante por haberse presentado a las Cortes el proyecto de Constitucion nacional y estar en vías de arreglo la mayoría y minoría de la Asamblea, ha sido un motivo para que la comision suspendiera sus trabajos hasta conocer que limites se fijan a los Estados en el orden político, económico y administrativo.

La pretension de los mallorquines en formar de las tres islas un Estado, viene consignada en el proyecto del Gobierno, para cuyo fin habrá contribuido grandemente el C. Mainera representante por esta isla y miembro de la Comision constitucional.

La prensa de esta localidad indistintamente aplaude este pensamiento que considera muy acertado bajo el punto de vista de los intereses materiales de esta isla que quedarían altamente perjudicados si formásemos Estado en union de algun pueblo de Cataluña ó Valencia.

Ha preocupado estos dias la atencion pública la formal renuncia del Gobernador de la Provincia, por haber votado en contra del Gobierno los Diputados por Baleares y haberse colocado en actitud hostil al mismo el periódico republicano El Iris del Pueblo, que en esta localidad vé la luz pública.

El Gobernador ha desistido ante el mandato solemne del partido representado por el Comité provincial que ha celebrado con aquel varias entrevistas dando este resultado, si bien el Gobernador reproducirá su dimision tan pronto como el Comité haya encontrado quien le sustituya dignamente; el Gobernador no disfruta tampoco de cabal salud.

Los mozos de la reserva siguen presentándose pacíficamente ante esta Comision provincial y despues de tomadas las filiaciones, el Comandante de la Caja los manda a sus casas: los de Ibiza han acudido al segundo llamamiento, se sabe aquí particularmente que los de Menorca se resisten en pasar, pero dentro la ley no encuentra la Comision terminos hábiles para satisfacer sus deseos.

Han sido designados los dias 14, 15, 16 y 17 para las nuevas elecciones en Ciudadela, se oírará con energia si vuelven a reproducirse las amenazas de costumbre por parte de quien no sabe resignarse a hacer el papel de vencido ante la ley y la conciencia del pais.

El calor es espantoso habiendo alcanzado 32° el termómetro a la sombra el lunes último.—Z.

AÑO ECONÓMICO DE CIUDAD DE MAHON. 1873 a 1874.

Administracion de arbitrios municipales.

Relacion de las especies sujetas al pago de dicho impuesto introducidas, en los dias de la fecha, en esta Ciudad para consumo de sus habitantes:

Table with 2 columns: Unidad, peso ó medida. and Especies ó artículos tarifados. Rows include Trigo, Garbanzos, Habas y habones, Algarrobas, Carbon vegetal.

Culto Católico.

Santa de hoy. San Pedro Ad-Vincula, San Felice martir y San Alfonso María de Liguorio obispo, doctor y confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita a Ntra. Sra. del Bello Amor.

Movimiento del Puerto.

Entrados a libre plática el dia 31. De Barcelona en 7 d., pail. esp. Galgo, de 31 ts., p. Pedro Vanrell, con 6 trip., 16 pas., azúcar y efectos.—Cons. a Francisco Pans. De Palma en 3 d., laud esp. San José, de 19 ts., p. Guillermo Alemany, con 6 trips. y yeso.—A la orden.—Despachado para Palma en lastre.

Observaciones Meteorológicas.

Table with 5 columns: Dias, Barómetro a las 7 horas m., Termómetro centigrado (Max. Min.), Higómetro a las 9 mañana, Pluviómetro en milímetros, Serenidad media.

Vientos a las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos. Dia 27. — N. récio. — 18. Dia 28. — ENE. flojo. — 2.

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale a las 4 h. 59 ms.—Pónese a las 7 h. 13 ms. LUNA.—Sale a las 12 h. y 1 ms. de la M.—Pónese a las 10 h. y 25 ms. de la N.

Anuncios.

En cumplimiento de lo prevenido en el art. 157 de la ley municipal vigente, queda espuesto en el pórtico de esta Casa Consistorial el extracto de la cuenta de fondos municipales correspondiente al cuarto trimestre de 1872-73.

Lo que se anuncia al público para su debido conocimiento. Mahon 29 julio de 1873.—El Alcalde, Francisco de A. Pons.

Distrito Municipal de Mahon.

4.º TRIMESTRE
PROVINCIA DE LAS DEL AÑO ECONÓMICO
BALEARES. DE 1872-73.

Estado demostrativo de las cantidades recaudadas e invertidas duraxt: el espresado trimestre con cargo al presupuesto municipal de dicho año:

Cargo.	Pesetas.
Existencia en 31 marzo de 1873	10.010'60
Producto de propios	645'
Producto de los puertos públicos de verduras y pescado	750'07
Impuesto sobre el degüello	5.705'58
Producto del Cementerio de Mahon	1.070'
Id. de la subasta de coches fúnebres	1.255'90
Id. del instituto de 2.º enseñanza	2.825'
Id. de un empréstito levantado con autorizacion de la Diputacion provincial fecha 12 noviembre 1872	7.500'
Id. del recargo de 25 p.º sobre cédulas de empadronamiento	120'
Por id. de piés de sitio cedidos a la vía pública	750'
Id. de arbitrios	11.107'35
Ingresos de la cárcel	379'36
Por traslado de fondos de la Comision Municipal de Beneficencia	3.000'
Total cargo.	45.118'86

Data.

CAPÍTULO 1.º
Gastos del Ayuntamiento.

Sueldo del personal de Secretaría en Marzo y Abril	1.338'96
Material de oficina	552'20
Suscripciones	120'50
Conservacion del edificio que ocupa el Ayuntamiento	8'
Gastos que ha originado la formacion del padron	10'
Contingente provincial del 3er. trimestre	6.201'01

CAPÍTULO 3.º

Policia Urbana.

Sueldo del personal del ramo en marzo	86'66
Idem de los serenos en id.	262'50
Material del alumbrado en diciembre de 1872, enero, febrero, marzo, abril, mayo y junio de 1873	1.909'52
Sueldo de l s barrenderos en marzo	20'
Material de limpieza en abril, mayo y junio	510'
Sueldo del guarda-paseos en marzo y abril	104'16
Material de paseos en id. id.	82'97
Sueldo del inspector de carnes en id. id.	60'
Alquiler del matadero en marzo, abril, mayo y ju-	

Personal del Cementerio en este trimestre	100'
Material del cementerio público de esta ciudad	199'44
Material del cementerio público de esta ciudad	179'23
CAPÍTULO 4.º <i>Instruccion publica.</i>	
Sueldo del personal de primera enseñanza en febrero, marzo y abril	2.594'11
Idem del idem de segunda enseñanza en febrero, marzo, abril y mayo	3.458'24
Material de escuelas de 1.º enseñanza de diciembre hasta junio inclusive	134'56
Id. de 2.º enseñanza 2.º 3.º y 4.º trimestres	95'49
CAPÍTULO 5.º <i>Beneficencia.</i>	
Pasajes satisfechos a pobres de solemnidad	19'62 1/2
CAPÍTULO 6.º <i>Obras publicas.</i>	
Por reparaciones en los edificios del comun	145'20
Por recomposicion de empedrados	594'03
Por id. de la cuesta vieja	443'
CAPÍTULO 7.º <i>Correccion publica.</i>	
Por socorros a presos pobres	70'47
Sueldo del alcaide de la cárcel en este trimestre	187'50
Por limosna de misas celebradas en la cárcel	15'
Por alumbrado y utensilios de la cárcel	27'98
Por varias recomposiciones en la cárcel	160'
CAPÍTULO 9.º <i>Cargas.</i>	
Por la festividad de San Pedro	153'15
Por intereses del empréstito de 70.500 pesetas del 1er. semestre	2.115'
Amortizacion del empréstito de 7.500 pesetas con sus intereses	7.765'
A la Administracion de Rentas a cuenta del impuesto personal	5.000'
Por indemnizacion de terreno en la vía pública	1.500'
Por contribucion de propios del 3er. trimestre	64'50
CAPÍTULO 11. <i>Imprevistos.</i>	
Por gastos de esta clase	66'50
CAPÍTULO 12. <i>Obligaciones pendientes de pago.</i>	
Ausilio á los mozos del reemplazo de 1871	2.150'
Total data.	39.104'50 1/2

Resumen.

Importa el cargo	45.118'86
Idem la data	391.04'50 1/2
Existencia para 1.º de julio de 1873	7.014'35 1/2

De modo que importando el cargo cuarenta y cinco mil ciento diez y ocho pesetas ochenta y seis centimos y la data treinta y nueve mil ciento y cuatro pesetas cincuenta y medio centimos, queda una existencia de seis mil catorce pesetas, treinta y cinco y medio centimos de que me haré cargo en el presente mes de julio.
Mahon 29 de julio de 1873.—El Depositario, Benito Mercadal.—V.º B.º—El Alcalde, Francisco de A. Pons.

Alcaldía Republicana Federal de Mahon.

Con arreglo al pirrafo 2.º del art. 102 de la ley de reemplazos de 30 enero de 1856, y en virtud de lo dispuesto en la regla 6.º de la orden del Gobierno de la República de 3 de junio último, y en la circular de la Comision provincial de estas islas de 17 del actual, se cita y convoca á todos los mozos comprendidos en el alistamiento para la reserca del ejército del presente año, á fin de que se presenten en esta Casa Consistorial á las siete de la mañana del domingo próximo 3 del actual al objeto de ponerse en marcha para la capital de la pro-

vincia con el comisionado nombrado por el Ayuntamiento para hacer la entrega ante aquella comision provincial. Mahon 29 julio 1873.—Francisco de A. Pons 1

PAUL DE KOCK.

SU VIDA Y SUS OBRAS

POR

D. ANTONIO CASTILLA.

Edicion adornada con el retrato de

Paul de Kock.

Un tomo 4 rs. en Barcelona 5 fuera.

Enviar sellos á Salvador Manero, editor, Barcelona.

Mahon: en las principales librerías.

CURSO DE FRANCÉS.

Desde hoy se abre un curso de dicho idioma en la calle de Buen Ayre n.º 20, bajo la direccion del profesor C.º Fernando Beltran. Clases particulares y lecciones á domicilio.

HELADOS.

En la Confiteria Americana, calle de la Arravaleta, se encontrarán todos los dias de 7 á 10 de la noche.

ESTAMPERIA Y ÓPTICA

CALLE NUEVA N.º 21.—TIENDA.

ÚLTIMOS DIAS DE VENTA.

Mr. Lasalle tiene el gusto de participar á sus muchos favorecedores que ha resuelto liquidar con pérdidas sensibles una gran partida de sus varios géneros como son estampas de todas clases, espejos y listones dorados para marcos, transparentes para ventanas y balcones, estereóscopos y vistas de varias clases, relojes de arena, niveles de aire, estuches de matemáticas, pesa-licores y ácidos, marquitos para retratos, anteojos y lentes de todas clases y una gran partida de cuadernos de dibujo, mapas y atlas geográficos.

Nota.—Se puyen cristales á toda clase de anteojos y lentes.

En la tienda del C. Juan Vives, calle Portal de Mar, se venden ANCHOAS á 2 rs. en. la tercia.

Un jóven de bue os informes, que carece de trabajo de su oficio, desea colocarse de criado ú otra ocupacion análoga. Ha servido en el ejército y sabe leer y escribir. En esta imprenta informarán.

SIRVIENTE.

En esta imprenta darán razon de un jóven que desea colocarse.

ÚNICO REMEDIO CONOCIDO EN LA TIERRA,

PARA LOS CALVOS, CANOS Y ALOPÉTICOS.

El Aceite de Bellotas con sárta de coco privilegiado ha patentizado en doce años y es millares de casos que es el mas infensivo y poderoso de los descubrimientos hechos desde que el mundo existe, para hacer salir el pelo, contener su caída en pocos dias, robustecer el enfermo, ocultar y precaver las canas, conservar, dirigir una hermosa, lustrosa y sed sa cabellera. Venta, á 6, 12 y 18 rs. frasco; por mayor 25 por 100 de descuento; Tres Cruces, 1.º Madrid, y en 2500 principales farmacias, droguerías y perfumerías de ambos hemisferios.

Esta recomendada por médicos alópatas, homeópatas, farmacéuticos, y por mas de 800 periódicos. Exijase mi busto en la etiqueta y prospecto, que hay miserables falsificadores. Interventor, L. de Bica y Moreno, proveedor universal.

En Mahon: Botica del Dr. Teixidor, calle del Castillo n.º 32.

MAHON 1873.—Tip. de Fabregues hermanos, Castillo 58.